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Abstrak: Pelaksanaan pembelajaran bahasa Arab telah berkembang di berbagai tempat, 

termasuk di lembaga kursus. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pembelajaran bahasa 

Arab di lembaga kursus Al Azhar, mengetahui alih kode dan campur kode di dalam dan di luar 

pembelajaran, dan mengetahui sikap bahasa siswa dan guru terhadap bahasa Arab. Metode yang 

digunakan oleh peneliti adalah deskriptif kualitatif dengan desain studi observasional. Data yang 

dikumpulkan dalam penelitian ini adalah hasil observasi, wawancara, angket, dan studi dokumen. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perencanaan pembelajaran di lembaga meliputi pembuatan 

kurikulum khas lembaga yang dibuat oleh direktur dan manajer lembaga, pelaksanaan 

pembelajaran menggunakan pendekatan Student Center Learning (SCL), dan evaluasi meliputi 

tes formatif dan sumatif. Dalam pembelajaran, ditemukan tiga wujud alih kode eksternal, 10 

wujud campur kode eksternal, dan satu wujud campur kode internal. Di luar pembelajaran, 

ditemukan satu wujud alih kode internal, dua wujud alih kode eksternal, dan tiga wujud campur 

kode eksternal. Dalam pembelajaran, alih kode disebabkan oleh faktor keakraban, kejengkelan, 

dan keformalan, sedangkan campur kode disebabkan oleh faktor bahasa pertama penutur dan 

mitra tutur, keren-kerenan, keterbatasan bahasa, dan kebiasaan berbahasa. Di luar pembelajaran, 

alih kode disebabkan oleh faktor kesantaian, keakraban, dan asumsi,  sedangkan campur kode 

disebabkan oleh faktor kebiasaan berbahasa dan kesantaian. Sikap positif terhadap bahasa Arab 

ditandai oleh tiga ciri pokok, yaitu kesetiaan bahasa, kebanggaan bahasa, dan kesadaran akan 

norma bahasa.  Kesetiaan bahasa dan kebanggaan bahasa responden terhadap bahasa Arab sangat 

tinggi. Adapun kesadaran akan norma bahasa responden terhadap bahasa Arab termasuk dalam 

kategori tinggi.  

Kata kunci: Implementasi, Pembelajaran Bahasa Arab, Lembaga Kursus, Alih Kode, Campur 

Kode, Sikap Bahasa.  
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Abstract: The implementation of learning Arabic has developed in various places, including in 

Arabic course. This study aims to determine Arabic learning at the Al Azhar Arabic course, to 

determine code switching and code mixing inside and outside of learning, and to determine the 

language attitudes of students and teachers towards Arabic. The method used by researchers is 

descriptive qualitative with an observational study design. The data collected in this study are the 

results of observations, interviews, questionnaires, and document studies. The results of the study 

show that learning planning at the institution includes the creation of an institution-specific 

curriculum made by the director and manager of the institution, implementing learning using the 

Student Center Learning (SCL) approach, and evaluation includes formative and summative tests.  

In learning, three forms of external code-switching were found, 10 forms of external code-mixing, 

and one form of internal code-mixing. Outside of learning, one form of internal code-switching, 

two forms of external code-switching, and three forms of external code-switching are found. In 

learning, code switching is caused by familiarity, annoyance, and formality, while code mixing is 

caused by factors in the first language of speakers, prestigious, language limitations, and language 

habits. Outside of learning, code switching is caused by factors of relax situation, familiarity, and 

assumption, while code mixing is caused by language habit and relax situation. A positive attitude 

towards Arabic is marked by three main characteristics, namely language loyalty, language pride, 

and awareness of language norms. Language loyalty and language pride of respondents to Arabic 

is very high. The respondents' awareness of language norms towards Arabic is included in the high 

category. 

Keywords: Implementation, Arabic Learning, Arabic Course, Code Switching, Code Mixing, 

Language Attitude. 
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 يري بباري كاديمية التعل في الدورة وظواهر اللغوية الاجتماعية م اللغة العربيةيتعل نجاز إ

 (رابالأزه ١تكلم لبرنامج  ةاللغة العربية المكثف دورةة في يلاحظمة دراس)

 تعليم اللغة العربيةقسم دراسة الماجستير في  بنت خيرية،

 0202 يةو الترب إندونيسيةجامعة 
upi.edubintikhoiriyah49@mail: -E 

 

ات ، بما في ذلك المؤسسم اللغة العربية في أماكن مختلفةي: تطور تطبيق تعلملخص البحث

لتبديل ا، وتحديد راالأزه دورةم اللغة العربية في يالتعليمية. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد تعل

ن ة لدى الطلاب والمعلميوياللغ المواقف، ومعرفة ميداخل وخارج التعل الاختلاط اللغوي و  اللغوي 

ي طريقة وصفية مع تصميم دراسة ه ةستخدمها الباحثتالطريقة التي تجاه اللغة العربية. 

ة. البيانات التي تم جمعها في هذه الدراسة هي نتائج الملاحظات والمقابلات والاستبيانات يلاحظم

اص يتضمن إنشاء منهج خ الدورةم في يودراسات التوثيق. تظهر نتائج الدراسة أن تخطيط التعل

، ويتضمن (SCLم باستخدام نهج مركز التعلم )ي، وتنفيذ التعلالدورةة من إعداد مدير لدور با

 بديل اللغوي التأشكال من ، تم العثور على ثلاثة ميفي التعل. يم اختبارات تكوينية ونهائيةو لتقا

 .الداخلي الاختلاط اللغوي ، وشكل واحد من الخارجي الاختلاط اللغوي أشكال من  02، و الخارجي

 ل اللغوي التبدي، وشكلان من الداخلي التبديل اللغوي ، تم العثور على شكل واحد من ميخارج التعل

بسبب  اللغوي تبديل ال، يحدث مي. في التعليالتبديل اللغوي الخارج، وثلاثة أشكال من الخارجي

ي ناتج عن عوامل ف لاختلاط اللغوي ا، في حين أن الحالة المألوفة، والمضايقة، والحالة الرسمية

، مي، والعادات اللغوية. خارج التعل، والقيود اللغويةمرموق والوالاحترام، ، الأولى للمتحدث اللغة

اتج عن ن الاختلاط اللغوي ، في حين أن والافتراض الحالة المألوفةبسبب  التبديل اللغوي يحدث 

للغة العربية بثلاث خصائص الإيجابي تجاه ا. يتميز الموقف والحالة المألوفةعادات اللغة 

إن الولاء اللغوي والفخر  اللغة. قواعد، والوعي برئيسية، وهي الولاء اللغوي، والفخر اللغوي 

اللغوية  واعدقتم تضمين وعي المستجيبين للي اللغوي لدى المستجيبين للغة العربية مرتفع جدًا. 

 تجاه اللغة العربية في الفئة العالية.

 الاختلاط ،اللغوي تبديل ال، اللغة العربية ، دورةم اللغة العربيةي، تعلنجازإ: الرئيسيةلمات الك

 .وي اللغ الموقف، اللغوي 
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